
通策医疗投资股份有限公司 2016 年 

年度股东大会及投资者交流会会议纪要 

 

时间：2017 年 6 月 28 日 

地点：公司会议室 

内容记录： 

公司董事章锦才先生首先就公司 2016 年整体情况向与会股东作了介绍；公

司财务总监王毅女士向各位参会股东说明了公司 2016 年整体财务状况；公司独

立董事严建苗先生和监事会主席臧焕华先生又分别就公司 2016 年董事会和监事

会工作情况向与会人员进行了汇报。 

大会逐项审议了《通策医疗投资股份有限公司 2016 年年度报告》、《通策医

疗投资股份有限公司关于调整 2016 年度利润分配方案的议案》和《关于调整公

司非公开发行股票发行方案的议案》等 11 项议，并进行了投资者交流活动。公

司董事长吕建明先生等主要领导就股东关注的问题进行了回答，主要内容如下： 

 

1、年报中显示 2016年计提坏账准备同比增加很多，原因是？ 

回答：公司 2016年因收购股权和租赁物业支付押金等行为同比增加了很

多，根据会计准则和公司的财务规范，押金保证金等都计入了坏账准备，

所以 2016 年计提坏账准备同比增加了很多。 

 

2、交易所日益严格的监管是否会对公司本次非公开发行产生影响？ 

回答：公司有信心完成本次非公开发行股票项目。公司在本次非公开发

行的过程中始终遵从保护股东利益的原则，遵守监管部门的规章制度，

遵循交易所的指引。 

 

3、公司投资医疗基金为何与关联方海骏科技合作？ 

回答：与关联方海骏科技合作建设医疗基金的主要原因是为了上市公司

可以一定程度上规避投资新建大型口腔医院培育期可能面临的亏损，此



举的主要目的也是为了保护公司和广大投资者，尤其是中小股东的利益。 

 

4、本次非公开发行的进度如何？ 

回答：目前因为项目标的地址的变更，以及环评、安评等一系列评估流

程需要重新进行。公司承诺将尽快按照流程积极地开展工作，以确保本

次非公开发行可以正常推进。 

 

    5、除浙江省本地以外，公司在外省的扩张会对公司造成业绩压力，那么在

接下来的发展中，公司是否会考虑将省外扩张的速度放缓，继续全力占

领本省市场？ 

回答：目前在外省已开业的口腔医院中，绝大部分已经扭亏为盈，而且

达到盈亏平衡的时间也符合建设医院前就做出的预期。大型口腔医院在

培育期往往会产生大量亏损，培育期的长短也与医院自身体量的大小有

关，而就目前看来，一切都在朝着预期的方向发展，所以公司也会在保

护广大投资者切身利益的同时，继续按照计划逐步实现扩张 

 

6、目前公司的辅助生殖板块建设进度如何？ 

回答：舟山妇幼医院正在集中全部精力积极选址中，杭州的妇幼医院也

在按照计划稳步推进中。 

 

7、宁波口腔医院目前的基础设施条件不够高端，医院建筑比较旧，而且地

处中心地段，停车难是去宁口看病最让患者头疼的问题，请问公司打算

如何解决？ 

回答：目前的宁波口腔医院不会考虑更换地址，但是公司已经开始着手

大力发展宁波口腔医院。该项工作已经在积极推进中了，请各位股东等

待我们的消息。 

 

8、齿科在商业保险方面该如何处理？目前公司有无与保险公司合作？ 

回答：目前还没有。但是以后一定会寻求与保险公司的合作，共同开发



适合公司的医疗保险产品。 

 

10、公司打算如何在三四线城市打开市场？ 

回答：口腔医疗服务领域占有市场的最有力武器就是强大的医生资源，

打开市场，依赖的是在目标地本地的医生。公司目前利用海骏科技提供

的高端互联网平台，已经逐步打通了医生与医生之间、医生与患者之间

和患者与患者之间的沟通渠道。比如，利用优领数字化正畸平台，高端

的正畸医生可以为地方三四线城市的医生直接提供帮助，为当地的患者

提供诊疗方案，由此一来，通过将目前公司大力发展的医生集团模式垂

直化拓展，可以将优质的医生资源分享到三四线城市，以此打开当地的

市场。这样做符合公司未来的发展规划，也免除了去三四线城市开设单

体口腔医院可能带来的风险，切实地保护了广大投资者的利益。 

 

 


